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Ocho columnas 
 

 
 

 

“En riesgo la reforma educativa si AMIO gana” 
Nuño: habría una regresión. 
 

 
Exhibe oootra fuga a los narcopenales 
Sucede escape en Victoria a 10 días del de Culiacán. 
 

 

Tiene el peso margen para recuperarse más 
Meade y Carstens. La moneda gana por la fortaleza de la economía, dicen. 

 

Se rompe el piso de 19 pesos por dólar 
Posible rechazo a ley de salud en EU fortalece al peso. 
 

 
Consternación por el asesinato de Miroslava Breach 
La corresponsal de La Jornada fue baleada al salir de su casa. 
 

 
Reportera de La Jornada, víctima de “profesional” 
“Recibió amenazas, pero no denunció”, señala el gobernador de Chihuahua. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

No hay película de terror: Carstens 
Se impone la realidad en EU, afirma. 
 

 
Carstens: el peso, subvaluado 10% 
El gobernador del Banco de México ubica en 17 pesos el precio de equilibrio del 
dólar. 
 

La Razón 
México arma frente de 14 países para que Maduro libere a presos 
políticos 
Exige elecciones en Venezuela. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
PRI y PAN apoyan, LSI; PT y PRD, no 
Chocan posturas en la sesión. 
 

 
¡29 ejecutados! 
Violencia sin freno… 
 

 

Asesinan a periodista 
De 8 balazos quitaron la vida a la corresponsal Miroslava Breach cuando salía de la 
cochera de su casa, acompañada por uno de sus dos hijos. 
 

 

“Cancelar TLC impulsaría a populista” 
Advierte Larry Summers. 
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Panorama Nacional 
 
 

Economía nacional mantiene su ritmo de crecimiento: EPN (El Sol de México, 

Carlos Lara, P.5A Nacional). 
Toluca, Mex. – Al reunirse con industriales del país, el presidente Enrique Peña Nieto 
aseguro que a pesar del ambiente exterior convulso y de los retos que como país se 
tienen, existen “grandes y buenas razones para ser optimistas, para creer y confiar en 
México”, porque la única manera de salir adelante es trabajando y con la seguridad en 
nosotros mismos. 
En el marco de la Convención Nacional de Delegaciones, Sectores y Ramas de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Peña Nieto explico 
que, a pesar del entorno internacional difícil, la economía nacional ha logrado 
mantener su ritmo de crecimiento promedio anual de 2.1 por ciento, superior al 
registrado el mismo periodo de las recientes administraciones. 
 

Chocan posturas en el Senado entorno a la Ley de Seguridad Interior (El 

Sol de México, Gabriel Xantomila, P.4A Nacional). 
En la sesión de ayer en el Senado, priístas, panistas y la oposición del PRD y PT, 
chocaron en posturas a favor y en contra por la Ley de Seguridad Interior y la 
participación de las Fuerzas Armadas en el combate a la delincuencia organizada y al 
narcotráfico. Todo surgió por un punto de acuerdo para citar a los gobernadores a que 
acudan a opinar en la materia. 
Al calor del debate, surgieron mutuas acusaciones a los gobiernos de Felipe Calderón, 
Enrique Peña Nieto y del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 
Fue un debate de tres horas con 50 minutos y la participación de 28 oradores entre 
posicionamientos, alusiones personales y desde los escaños, pero al final no hubo 
quórum y el punto de acuerdo no fue votado. 
 

Cancelar TLC sería regalo para China. - Summers (Reforma, Redacción, P.P.). 
ACAPULCO. - Cancelar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte sería un 
regalo para China, advirtió el ex Secretario del Tesoro estadounidense Lawrence 
Summers. 
"No hay mayor regalo estratégico y económico que pudiéramos darle a China que 
Estados Unidos se retire del Tratado. 
"Significaría una producción menos efectiva y eficiente en Norteamérica, lo cual sería 
una enorme ventaja para Asia, liderada por China", añadió en entrevista con 
Bloomberg Television en el marco de la 80 Convención Bancaria de México. 
"Vivimos en un mundo de producción, de intercambio de bienes (...) Eliminar el TLC 
volvería a EU un país menos competitivo", dijo. 
 

Avala la Corte uso de la fuerza en Edomex contra disturbios públicos (La 

Jornada, Jesús Aranda, P.11 Política). 
En votación dividida, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
avaló ayer que las corporaciones policiacas del estado de México utilicen la fuerza ‘‘en 
contra de multitudes y disturbios públicos’’ de manera preventiva para evitar actos de 
violencia. 
Los ministros que votaron en contra aseveraron que ello abre la puerta para la 
disolución violenta de manifestaciones, aun cuando la mayoría de personas sean 
pacíficas y quienes realicen actos de violencia sean ‘‘pequeños grupos e incluso 
infiltrados’’. 
La ministra Norma Lucía Piña Hernández aseveró que, ‘‘dada la generalidad de la 
disposición y la ausencia de reglas precisas de actuación en estos casos, la 



manifestación podría ser considerada violenta y disuelta en violación al derecho de 
reunión y de expresión’’. 
 

México no puede seguir apostando a mano de obra barata: Videgaray (La 

Jornada, Roberto Gonzáles Amador e Israel Rodríguez, P.29 Economía). 
Acapulco, Gro. - México no puede seguir apostando a una mano de obra barata para 
ser competitivo en la región del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN), que comprende a Canadá, Estados Unidos y México, aseguró el canciller 
Luis Videgaray Caso, en la segunda jornada de la 80 Convención Bancaria, que se 
realiza en este puerto. 
México no puede seguir apostando a que vamos a ser competitivos porque nuestra 
mano de obra es barata. El acuerdo de libre comercio tiene que permitir que ganen 
todos, empezando por los trabajadores, pero no estoy hablando de los trabajadores en 
Pensilvania o en Ohio o en Michigan; estoy hablando de los trabajadores en México, 
dijo el canciller Videgaray. 
En una intervención durante de la 80 Convención Bancaria, el canciller Videgaray 
afirmó que en la negociación con Estados Unidos México no va a entrar con miedo, 
sino con mucha confianza en nosotros mismos. 
 

No hay película de terror: Carstens (Excélsior, Rodrigo Pacheco, P.P.-P.5 Dinero). 
Acapulco. - El radicalismo de Donald Trump contra México ha disminuido debido a que 
la realidad se está imponiendo, aseguró el gobernador del Banco de México (Banxico), 
Agustín Carstens. 
A finales de 2016, con el arribo del republicano a la Presidencia de Estados Unidos, el 
responsable del banco central advirtió que si Trump cumplía sus amenazas “sería 
como una película de terror” para nuestro país. 
Sin embargo, afortunadamente la relación bilateral ha tenido un curso institucional, 
porque en el gobierno de Trump han tomado más en serio los verdaderos factores que 
deberían estar pesando sobre la relación, expuso Carstens en entrevista con 
Excélsior. 
El encargado de la política monetaria de México ve que ahora el Presidente de EU ha 
dado margen a sus secretarios, lo que permitirá negociaciones con base en hechos, 
cifras y factores, no por impulso. 
 

“En riesgo la reforma educativa si AMLO gana” (El Universal, Carlos Benavides, 

P.P.-P. A10 Nación). 
El cambio de gobierno pone en riesgo la reforma de educación y el nuevo modelo 
educativo, asegura el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, quien sin 
ambages sostiene que si Andrés Manuel López Obrador llega a la Presidencia de la 
Republica habría una “regresión terrible” en la materia. 
Si hay algún candidato que llegue a ganar en 2018 que no comparte la visión del 
modelo educativo, sin duda estará en riesgo", dice Nuño. 
-Candidatos no hay aún, pero un aspirante presidencial, Andrés Manuel López 
Obrador, quien ha dicho que no está de acuerdo con la reforma educativa, ¿es un 
riesgo? 
-Efectivamente, López Obrador ha dicho que él no está de acuerdo con la reforma 
educativa, y habría una regresión terrible - responde el funcionario federal. 
 

Pierde CDMX finiquito ante ICA por Línea 12 (Reforma, Víctor Fuentes, P.1 Ciudad) 

Un tribunal federal canceló definitivamente la liquidación de 2 mil 177 millones de 
pesos que el Gobierno de la Ciudad de México pretendía cobrar al consorcio 
constructor de la Línea 12 del Metro 
El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa confirmó este jueves, por 
unanimidad, el amparo otorgado en septiembre de 2015 por un juez de Distrito que 



declaró ilegal la liquidación emitida por el órgano Proyecto Metro del Distrito Federal 
(PMDF) en contra del consorcio integrado por ICA, Carso y Alstom. 
Además, se confirmó que el PMDF ya no puede reiniciar el procedimiento para fincar 
de nuevo el cobro, porque la liquidación fue emitida el 19 de septiembre de 2014, en el 
último de los cien días hábiles del plazo legal que tenía dicha autoridad. 
 

Autor, soldado del EI (Excélsior, Agencias, P.5 Global). 
Londres. -  El grupo yihadista Estado Islámico (EI) reivindicó ayer el atentado de 
Londres que dejó cuatro muertos y 40 heridos, cometido por el británico Khalid 
Masood. 
El autor del ataque frente al parlamento británico en Londres es un soldado del EI” y 
su acción respondió al llamado a atacar “a los países de la coalición” internacional 
antiyihadista, indicó Amaq, la agencia de propaganda del Estado Islámico. 
Ayer, la policía británica llevó a cabo una explosión controlada de un paquete 
sospechoso encontrado cerca del Palacio de Buckingham en Londres, informó Sky 
News. 
El hallazgo de este objeto sospechoso coincide con la vigilia convocada en Trafalgar 
Square para ayer, en recuerdo de las víctimas mortales que dejó el atentado 
reivindicado por el EI. 
 

Ordena Donald Trump reforzar controles para otorgar visas (Ovaciones, P.7 

Nacional). 
Washington/Nueva York. – El secretario de Estado de Estados Unidos, Rex Tillerson, 
pidió a las misiones diplomáticas del país que identifiquen a “poblaciones que 
requieran de un mayor escrutinio” y endurecer la revisión de datos de los solicitantes 
de visas en esos grupos, según cables diplomáticos vistos por Reuters. 
Tillerson también ordeno una “Revisión obligatoria de redes sociales” para todos los 
solicitantes que alguna vez hayan estado en territorios controlados por Estado 
Islámico, en lo que dos ex funcionarios estadounidenses dijeron que sería una 
expansión amplia y laboriosa de las revisiones de datos personales. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Desarrollan 30 proyectos de energía en Durango: Pedro Silerio (Yancuic, 

p.web) 

Jueves 23 de marzo de 2017 
Durango, Dgo.- En Durango se desarrollan actualmente 30 proyectos de energía, 
desde el establecimiento de páneles fotovoltáicos, aerogeneradores para la captación 
de energía eólica y gasoductos, entre otros, que detonarán las diferentes regiones de 
la entidad, según lo dio a conocer el delegado de la Procuraduría Agraria (PA), Pedro 
Silerio García. 
El funcionario federal destacó que estos proyectos se están estableciendo en una 
superficie total de seis mil 570 hectáreas, en su mayoría tierras de uso común de 
ejidos y comunidades de los municipios de Canatlán, Durango, Nombre de Dios, 
Nuevo Ideal, Cuencamé, Simón Bolívar, Mapimí y Lerdo. 
Silerio García destacó algunos proyectos como el de Canatlán donde se desarrollan 
líneas de transmisión eléctrica, aerogeneradores; en Nombre de Dios páneles 
fotovoltaicos para el establecimiento de plantas de captación de energía solar; en 
Mapimí y Lerdo el gasoducto denominado El Encino-La Laguna; y en Cuencamé y 
Simón Bolívar el gasoducto La Laguna-Aguascalientes. 
 

Aplazan elección de nuevo comisario ejidal en Atenco (La Jornada en línea, 

Javier Salinas Cesáreo, p.web) 



Jueves 23 de marzo de 2017 
San Salvador Atenco, Méx. Debido a que sólo acudieron 199 ejidatarios de los mil 20 
que integran el núcleo agrario de San Salvador Atenco a la asamblea convocada por 
la Procuraduría Agraria (PA); la elección para renovar el comisariado ejidal y el 
consejo de vigilancia; fue aplazada para realizarse el próximo 2 de abril. 
La renovación del comisariado ejidal se da en medio de la pugna que hay entre los 
ejidatarios del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) que luchan por la 
protección de sus tierras de cultivo y la no venta de sus hectáreas y los comuneros a 
fines al PRI que han facilitado a las autoridades la venta ilegal de los terrenos para la 
obra de construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(NAICM) y sus obras aledañas de infraestructura. 
Desde temprana hora, los ejidatarios y vecinos se congregaron en el centro deportivo 
El Salvador, en la zona centro del municipio; donde representantes de la PA con sede 
en Texcoco, instalaron mesas para el registro de los comuneros legalmente 
constituidos. 
Ignacio del Valle Medina y Jesús Adán Espinoza, dirigentes del FPDT denunciaron 
que del padrón de ejidatarios inscrito en el Registro Agrario Nacional (RAM) fueron 
“eliminados” sin justificación un promedio de 200 comuneros que se les quitó el 
derecho a participar y no aparecen en la lista; además de que otras personas que ni 
tierra tienen fueron dadas de la noche a la mañana como comuneros con derechos. 
 

Ciudadanos de Tuxpan regularizan sus tierras (Meganoticias TVC, Adrián 
Rojas Lerma, p.web) 
Jueves 23 de marzo de 2017 
Luego de la reunión de colonos sostenida el día de ayer con autoridades de la 
Procuraduría Agraria con sede en Tuxpan, para solicitar apoyo para la regularización 
de sus tierras, se logró llegar a acuerdos favorables. 
Mateo Hernández Ramírez, jefe de la residencia de la procuraduría agraria en Tuxpan, 
informó que fueron tres colonias del municipio las que solicitaron la audiencia y que 
están interesadas en regularizarse, dando pie primero al origen de la posesión en la 
que están asentados, para después iniciar los trámites en tiempo y forma al apoyo. 
Hernández Ramírez, índico que para que los ciudadanos puedan solicitar sus 
escrituras deben contar con el dominio de suelo y atreves del instituto nacional de 
suelo sustentable obtener las escrituras de sus tierras. 
Exhortó a la población a regularizarse, ya que debido a la falta de este trámite podrían 
tener incertidumbre jurídica con la misma familia o con el ejido. por ello la importancia 
de contar con un documento que los respalde como propietarios. 
 

Acuerdan acciones en favor de ejidatarios de Felipe Carrillo Puerto 
(Yucatán a la Mano, p.web) 
Jueves 23 de marzo de 2017 
Chetumal.- El gobierno de Quintana Roo, a través del jefe del despacho del 
Gobernador, Miguel Ramón Martín Azueta, así como de la Secretaría de Gobierno, 
autoridades federales y municipales alcanzaron un acuerdo con ejidatarios de Felipe 
Carrillo Puerto, para dar puntual seguimiento y avanzar de manera pacífica y ágil en 
los trámites para pagos pendientes por el usufructo de sus tierras en la construcción 
de vías federales. 
En un trabajo coordinado estado-federación y municipio se estableció dar celeridad 
para que un perito del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales 
(INDAABIN), realice la inspección física en la zona correspondiente para determinar el 
área de afectación, para que la SCT pague a los comuneros lo correspondiente por el 
uso de tierras ejidales durante la modernización de la carretera federal Reforma 
Agraria – Puerto Juárez. 



Durante el encuentro, que tuvo lugar en la oficina del jefe del despacho del 
Gobernador; asistieron el representante del Secretario de Gobierno, Francisco López 
Mena; el subsecretario de Desarrollo y Vivienda, Joel Espinosa Moreno, en 
representación de la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU); 
el delegado de la Procuraduría Agraria, Arturo Bolaños Medina; en representación de 
la presidenta municipal de Felipe Carrillo Puerto, Paoly Perera Maldonado, el 
secretario general del ayuntamiento, Edwin Medina Pacheco; el jefe de la Unidad de 
Asuntos Jurídicos de Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT), Paul 
González Cetina, así como 25 integrantes del ejido Felipe Carrillo Puerto, 
encabezados por el comisario ejidal, Elias Beh Cituk. 
En este sentido los ejidatarios, manifestaron su confianza en el Gobernador Carlos 
Joaquín, para que las instancias correspondientes agilicen los trabajos respectivos y 
dar solución definitiva a la situación que los aqueja desde hace varios años. 
“Confiamos en la palabra del Gobernador, para que a través de jefe de Despacho y la 
Secretaría de Gobierno, nos brinden los apoyos correspondientes y logremos avanzar 
en el proceso de pagos”, afirmó la ejidataria Olivia Eúan. 
 

Acaponeta, sede de sesión de capacitación y audiencia agraria (Express de 

Nayarit, p.web) 

Jueves 23 de marzo de 2017 
Una vez más, el municipio de Acaponeta, por su posición geográfica, por la calidad de 
sus instalaciones y por la buena disponibilidad de las autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde Malaquías Aguiar Flores, fue elegida sede de un 
importante taller de capacitación y audiencia agraria, al que asistieron decenas de 
productores, titulares de los comisariados ejidales de los municipios de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, Huajicori, Santiago Ixcuintla, Tuxpan y Ruiz; y al que acudieron 
diversas dependencias federales, estatales y municipales, que montaron módulos de 
orientación y asesoría para resolver problemas nuevos o añejos, así como aceptar 
solicitudes, quejas o sugerencias relativos al sector agropecuario y pesquero, entre 
otras la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), que vino a ser 
la instancia convocante y organizadora de esta importante reunión; también la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 
Procuraduría Agraria, Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Registro Agrario 
Nacional, y las instancias estatales Secretaría de Desarrollo Rural y Medio Ambiente 
de Nayarit (Sederma), Fondo Nacional de Fomento Ejidal (Fonafe), Comisión para la 
Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett), Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), entre otras. Además de que se contó 
con la presencia del subsecretario de Desarrollo Agrario de la Sedatu, Lic. Gustavo 
Cárdenas Monroy. 
 

Exigen manifestantes resolver conflicto en ejido de LC (Quadartin Michoacán, 

Diana Núñez, p.web) 

Jueves 23 de marzo de 2017 
Lázaro Cárdenas, Mich., 23 de marzo de 2017.-Alrededor de unas 15 personas se 
manifestaron de manera pacífica frente al edificio del ayuntamiento, quienes dijeron 
ser vecinos de la colonia Félix Esquivel de la tenencia de Playa Azul y piden ser 
escuchados por las autoridades de los tres niveles de gobierno para que sean 
intermediarios en resolver el pleito que tienen con el ejido de dicha localidad, para 
evitar ser desalojadas las 26 familias que ahí habitan.   
Al respecto uno de los integrantes, Jaime Gutiérrez Luna, explicó a este medio que en 
20 días esperan la resolución del Tribunal Agrario en la que en un inicio se había 
hecho el ofrecimiento por parte de los rijosos a través del departamento de conciliación 
de pagar 300 pesos por metro cuadrado, lo cual fue negado por los ejidatarios puesto 
que ellos piden mil 500 pesos por metro cuadrado.  



Dijo que ante esta situación al ser familias de bajos recursos, les es imposible comprar 
a ese precio y temen un posible desalojo y por ello enfatizó que es necesario que el 
gobierno del estado tome cartas en el asunto para poder resolver esta problemática en 
la que el ejido busca sacar ventaja. 
Agregó que este pleito tiene desde el 13 de mayo de 1995, fecha en que inició el 
asentamiento de las familias en dicho predio y que externó han pedido apoyo del 
gobierno del estado a través de la Procuraduría Agraria, la Secretaría de Desarrollo 
Territorial y Urbano y la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra 
(Corett), para evitar que se vicie el juicio y se destrabe de una vez por todas el 
conflicto. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Mínimo, el ahorro con el plan de austeridad; no es ni el 1%, critican en la 
sesión del IEPC (El Sur, Zacarías cervantes, p.web) 

Chilpancingo.- En la sesión de este jueves del Instituto Electoral y Participación 
Ciudadana (IEPC), el consejero Jorge Valdez Méndez y el representante de Morena, 
Sergio Montes Carrillo, criticaron que los resultados del plan de austeridad de los 
consejeros de ese organismo fueron “limitados e insignificantes” y pidieron que se 
busquen otras medidas de ahorro. En otro de los puntos, el representante del PRD, 
Nicanor Adame Serrano, el de Morena, Montes Carrillo y el del PAN, Carlos Millán 
Sánchez, exigieron aplicar sanciones severas a las agrupaciones políticas Guerrero 
Pobre y Coincidencia Ciudadana que aspiran a convertirse en partidos políticos, por no 
presentar el informe financiero en el caso del primero y presentarlo a destiempo en el 
segundo. 
El representante del PRD, Adame Serrano, denunció que quien promueve a 
Coincidencia Ciudadana es el actual candidato a rector de la UAG, Javier Saldaña 
Almazán, y calificó que “es inmoral” que esté jugando en dos canchas, que por un lado 
busque reelegirse en la Rectoría de la principal institución educativa del estado y por el 
otro promueva un partido político con recursos de la UAG. 
A su vez, el representante de Morena, Montes Carrillo, dijo que atrás de esa 
agrupación política y el rector está la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles y el jefe de la oficina de esa 
dependencia federal, Ramón Sosamontes, a quienes acusó de estar utilizando 
recursos de la dependencia federal para promover ese partido. 
 

La crisis no afecta, el sector vivienda crece 6 por ciento en enero (El 

Financiero, p.web) 

Pese a la incertidumbre económica que vive México, en enero pasado el Infonavit 
originó 20 mil 600 financiamientos, mientras Fovissste respaldo 5 mil 200 prestamos y 
la banca comercial mantuvo un crecimiento de dos dígitos con 10 mil 200 hipotecas. 
El crédito individual a la vivienda otorgado por Infonavit, Fovissste y la banca comercial 
se ubicó en 17 mil 500 millones de pesos durante el primer mes del año, lo que 
representó un crecimiento nominal de seis por ciento respecto a lo erogado en enero 
de 2016, destacó la Conavi. 
De acuerdo con el reporte mensual del sector de la vivienda, de febrero de 2016 a 
enero de 2017, la colocación crediticia de instituciones públicas y privadas, en 
conjunto con el fondeo de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), acumuló una 
inversión de 324 mil 900 millones de pesos. 
Lo anterior significó un incremento de 4.2 por ciento respecto al periodo de febrero de 
2015 a enero de 2016, refirió la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), en un 
comunicado. 



 

Conavi alista programa de garantías para no afiliados (El Economista, Fernando 

Gutiérrez, p. 14) 

Con el objetivo de otorgar soluciones de vivienda a las personas que no tienen una 
subcuenta de vivienda, las autoridades del sector preparan un fondo de garantías 
equivalente a 450 millones de pesos. 
En entrevista, Jorge Wolpert Kuri, director de la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi), detalló que este esquema contará con el apoyo de la Sociedad Hipotecaria 
Federal (SHF) y tendrá la finalidad de otorgar garantías a las instituciones financieras 
para que atiendan a aquellas personas que no cuenta con una subcuenta. 
“No hemos llegado con un esquema adecuado (para atender a las personas sin 
subcuenta), no es una tarea en la que podamos poner palomita, pero sí estamos 
trabajando en un esquema donde las instituciones financieras nos van a acompañar a 
generar un esquema robusto, que nos permita atender a los mexicanos que no gozan 
de la seguridad social, que tienen el mismo derecho constitucional a una vivienda 
digna, decorosa y sustentable”, explicó. 
Wolper Kuri aclaró que con este esquema se podrían realizar 10,000 acciones de 
vivienda: “Tenemos un programa de garantías con la SHF que va a atender 
precisamente a mexicanos que no tienen subcuenta de vivienda: trabajadores 
municipales, estatales, policías, es un fondo muy bueno que nos va a dar para 10,000 
acciones siendo eso una cifra muy conservadora”. 
Dentro del acuerdo por la protección a la economía familiar, firmado hace algunos días 
por autoridades, organismos de vivienda y actores del sector privado, dicho fondo ya 
se había contemplado. 
 

Cuenta la Ciudad con agencia del MP en materia de vivienda (El Sol de México, 

Ana María Lozada, p. 4 Ciudad) 

La Ciudad de México tiene una Agencia del Ministerio Público especializada en 
Materia de Vivienda, que ya analiza más de 300 carpetas de investigación 
relacionadas con casos de fraude, corrupción e invasión. 
Así lo anunció ayer el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
tras señalar que aquellos casos que se tienen podrán encontrar una solución en esta 
oficina ubicada en el edificio del Instituto de Vivienda (Invi). 
Se trata, comentó, de brindar protección a los ciudadanos que se ven afectados por 
algún fraude, aunque también servirá para evitar invasiones, o bien, para que los 
familiares no despojen a los propietarios de su vivienda, anotó. 
“Familias que esperan muchos años para tener su vivienda, para que de la noche a la 
mañana llegue alguien y se apodere del predio. Los vamos a cuidar”, aseguró. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

México pasa del oro negro al oro verde (El País, Ignacio Fariza, p.p.-36) 

Del oro negro al oro verde. Con una producción petrolera menguante hace no tanto 
era el principal motor de la economía mexicana y una industria automotriz todavía en 
buena forma pero asediada por las amenazas de Donald Trump el aguacate aumenta 
su peso año tras año. La fruta mexicana por excelencia ya es el segundo producto del 
campo que más ingresos deja en la economía del país norteamericano solo superado 
por el tomate y ha recorrido el camino contrario al de cultivos tan emblemáticos como 
el maíz que ha perdido peso tanto en el mercado interno como ex terno por su menor 
productividad respecto a Estados Unidos. 
La labor de diversificación, reconoce Paz, se ha redoblado por el temor a los efectos 
que la renegociación del TLCAN pueda tener sobre el sector, pero se muestra 



moderadamente confiado. "Somos el único país que puede exportar todo el año, 
gracias al cultivo en altura y a que los árboles florecen hasta cuatro veces al año. 
Además, la mayoría de los aguacates consumidos en Estados Unidos proceden de 
nuestro país: ni aunque quisieran podrían producir suficiente" para cubrir su demanda. 
Otro factor apuntala la relativa tranquilidad de los productores ante este vendaval 
proteccionista: "Trump se centrará en las manufacturas, no tanto en el sector primario 
donde tiene mucho que perder", subraya Alejandro Matías, profesor de economía 
regional la Universidad de Guadalajara experto en asuntos agrarios. 
 

Gremio independiente de Sagarpa exige respeto y pago de prestaciones  
Integrantes del Sindicato Independiente de Integración Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) marcharon de la estación División del Norte del Metro a las instalaciones de 
la dependencia, ubicadas en Municipio Libre y avenida Cuauhtémoc, en demanda de 
"audiencia, respeto al pago de prestaciones y contra la discriminación" que ha sufrido 
el gremio. Uriel Jiménez, secretario general del sindicato, señaló que desde hace un 
año la organización a su cargo obtuvo su toma de nota, y desde entonces se ha 
"bloqueado" la afiliación a la organización, en apoyo al gremio que aglutina a la 
mayoría de los empleados de la Sagarpa. 
 

Durango exportaría carne al mercado asiático (El Siglo de Durango, p.web) 

Durango.- En Durango estamos empeñados en vencer los retos y tener más 
oportunidades de mejorar las condiciones y elevar la productividad ganadera, expresó 
el gobernador José Rosas Aispuro Torres. 
Al respaldar junto al titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa el proyecto para 
Engorda de Ganado de Productora Las Grullas en Nuevo Ideal, reiteró que con el 
Estatus Ganadero Acreditable Modificado, se amplían las oportunidades para la 
entidad. 
Con ello, agregó, Durango tiene la opción de exportar con mejores condiciones no sólo 
a Estados Unidos sino a otros continentes como Asia, pues de 300 mil toneladas de 
carne que se requieren en el mercado asiático, 30 mil de ellas pueden salir del ganado 
duranguense, apuntó el gobernador. 
El proyecto presentado por el empresario Alberto Fernández Torres, representa el 
primero de su tipo a gran escala en la región (la pretensión son 50 mil cabezas), en el 
que se comprará ganado a precios competitivos, se establecerá la agricultura por 
contrato en granos y forrajes, además de la venta y manejo de inducción genética, 
entre otros. 
 

Presupuesto histórico para el campo duranguense: JRAT (El Siglo de Durango, 

p.web) 

Durango tiene un presupuesto histórico de 1100 millones de pesos, para el Programa 
de Concurrencia, Reconversión Productiva, un rastro TIF para el norte del estado y 
proyectos que fortalecen el campo duranguense anunció el secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Eduardo Calzada 
Ruvirosa en un encuentro con productores en Ciudad Pecuaria. 
"Vamos a cambiar el rostro del campo de Durango, será más productivo y rentable" 
manifestó el gobernador José Rosas Aispuro Torres, a productores de Durango y la 
Laguna, en donde comentó que la Ciudad Pecuaria se va a hacer rentable, para poder 
explotar la región y que tengan mayor ingreso los productores. 
 

Espera el sector ganaderos apoyo por el actual gobierno estatal 
(Meganoticias TVC, Adrián Rojas Lerma, p.web) 
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Rubén Cruz Sagastume, Dirigente de las Ligas Agrarias con sede en Tuxpan, informó 
que la estructura de esta asociación en el estado de Veracruz, quedó en malas 
condiciones, debido al desvió de los recursos por la pasada administración estatal 
encabezada por Javier duarte de Ochoa. 
Ya que los apoyos que debían ser otorgados por el estado, nunca llegaron. En ese 
sentido, Cruz Sagastume, refirió que tras la reestructuración de la deuda pública que 
fuera aprobada por el congreso del estado, exista apoyo y recursos para el fortalecer 
el campo en todos los sentidos, 
Detalló que será ahora en la temporada de estiaje donde la falta de pastizales y de 
agua son de los principales factores que afectan a los pequeños productores 
ganaderos y  de campo de cultivos, cuando se requieran de estos apoyos. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Exigen jornaleros salario de $300 (Reforma, Diana Baptista, p. 14) 

Jornaleros agrícolas demandan un salario mínimo de 300 pesos al día para los 
trabajadores del campo. 
En rueda de prensa dirigentes de la Alianza de Organizaciones Nacional Estatal y 
Municipal por la Justicia Social y del Sindicato Independiente Nacional Democrático 
Jornaleros Agrícolas destacaron la reanudación del diálogo con autoridades federales 
para atender la problemática del sector. 
El subsecretario de Gobierno, René Juárez, recibirá hay a sus representantes. Se 
tiene prevista además una mesa de negociación con el IMSS para revisar los temas de 
acceso a servicios salud y atención a hijos de jornaleros en guarderías del Instituto En 
mesas programadas para las próximas dos semanas también participarán las 
secretarías de Desarrollo Social (Sedesol), de Desarrolla Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y de Agricultura (Sagarpa). 
 

Pide PAN investigar la compra de votos (Reforma, Mayolo López, p.p.-6) 

El presidente del PAN Ricardo Anaya presentó ayer ante la Fiscalía Especializada 
para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) una denuncia contra el PRI por la 
compra de votos en el Estado de México rumbo a la elección local del 4 de junio. 
"Venimos a presentaruna denuncia por compra de voto en el Estado de México La 
nueva modalidad que ahora está implementando el PRI es la entrega de todo tipo de 
apoyos a través de organizaciones directamente vinculadas al PRI", explicó. Luego de 
entregar el documento, afirmó que la Central Campesina Independiente (CCI), 
agrupación vinculada al tricolor, repartió en Atlacomulco materiales para construcción, 
paquetes de herramientas y fertilizantes. 
Luego de entregar el documento afirmó que la Central Campesina Independiente (CCI) 
agrupación vinculada al tricolor repartió en Atlacomulco materiales para construcción 
paquetes de herramientas y fertilizantes. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm

